



Columnas ESTATALES

22 de julio 2024



Para que cuente,
¡Vota!

SE COMENTA

Que vaya brete en el que decide **Maurilio Hernández** meter a su **partido**. Resulta extraño que un hombre tan sensato y con conciencia **ideológica** de **izquierda**, llamando a la unidad esté tomando un papel de **discordia**, y a tal nivel. Porque una cosa es su legítima aspiración a conservar el cargo propio y el estatus de **grupo**, y otra desdeñar -aún sutilmente- la postura y peso partidista del mando estatal que la propia **4T** encumbró en el **Ejecutivo**. **Delicado**, muy delicado.

Que por cierto, para **definir** el mando **parlamentario** morenista que inicia en **septiembre**, se está dando otra situación **inusitada**: ahora resulta que las fracciones del **Partido del Trabajo** y del **Partido Verde** podrían tener un papel primordial. La **chi-quillada** es parte de la **manzana** de la **discordia** y, para no variar, quien les prometa más será el beneficiario de sus simpatías. **Presidencias de Comisiones, direcciones** y hasta **chambas menores** podrían terminar en sus respectivos morrales casi sin despeinarse... ¿no le pierden?

Que no es caso único, dicho sea de paso, aquello del jaloneo por las “curules grandes”. La coordinación de la **minibancada** del **SolAzteca** también está en la tabla por los vientos de **renovación**, y la del **tricolor** navega en las **aguas turbulentas** de la **política nacional** porque, si las cosas no han cambiado, requiere la **bendición** de la **dirigencia estatal**, que en la adversidad tiene firme el **timón** y está muy **echada pa'lante**.

Lo que el principal perfil **aspirante** tiene en su favor es que cumplió una **misión electoral** de mayoría que se veía más **imposible** que película de **Tom Cruise**.

Que vientos y vendavales pasan, pero la **mandataria estatal** opera con **tranquilidad** la **política mexicana** paralelamente a los **grandes temas** que aprecia la **ciudadanía**, y cada vez se le ve más **enchada** y **satisfecha**. Como ayer, que atendió el tema de la **protección** a los **animales**, asunto que además le **apasiona** y **compromete**. Queda **claro** que está, para que lo **entiendan**, en **contra** de las **irracionales peleas clandestinas**. —

EN LOS PASILLOS

URNAS ELECTRÓNICAS

Dicen que una vez pasado el proceso **electoral**, los Institutos Electorales reflexionan la **necesidad** de impulsar el **voto electrónico**, ya que aseguran esta acción economizaría las elecciones, agilizaría el **proceso** de emisión del voto y ayudaría a tener resultados más **rápido** después de la **Jornada**.

¿RENDIRÁN CUENTAS?

Comentan que **jugoso** negocio representa para el Consejo de Participación Ciudadana (**Copacit**), la feria de San Cristóbal en Ecatepec, pues aunque lunes y martes la entrada es **gratuita**, el resto de la **semana** se cobran **100 pesos** por persona. Con el pago del acceso, se tiene derecho al **espectáculo** y **artistas** que se presentan en el Teatro del Pueblo en **honor** a su Santo Patrono San Cristóbal, ya sólo falta **informen** cómo se maneja el **dinero** y la ganancia a que se destinará.

SE ENVALENTONA

Aseguran que en un intento por limpiar la **reputación** de estudiantes de la **Escuela Normal** Lázaro Cárdenas del Río, en Tenancingo, el **director** y el **abogado** de la institución, aseguraron que el homicidio de **Brayan**, ocurrió **afuera** de la **institución**. Sin embargo, las investigaciones **no** van por ese lado, ya hay una persona en proceso y las **pesquisas** de la Fiscalía de Justicia mexiquense **continúan**. Ya hay más evidencias sobre lo **sucedido**.

PONDRÁN ORDEN

Cuentan que sólo una concesión de **grúas** y **corralones** regular existe registrada y se encuentra en **norma** en el Estado de México y, de acuerdo a la **Secretaría** de **Movilidad**, **no** se dará ninguna **concesión**, sin embargo, sí habrá trabajo **profundo** para poner en **regla** a aquellos **empresarios** de grúas y corralones que están dando **servicio**.

LA EDITORIAL



Paco Vázquez muestra apertura para el diálogo

El representante de Morena ante el Instituto Electoral mexiquense, Paco Vázquez, se reunió en días recientes con representantes, editores y directores de los medios de comunicación más influyentes del Valle de Toluca y el Estado de México; donde en un diálogo abierto acerca de las necesidades de la entidad, mostró que habrá apertura para poder tratar los temas que importan y que requieren mayor atención.

Es casi un hecho que llegará a la coordinación del Grupo Parlamentario de Morena en la siguiente Legislatura, desde donde se espera haga valer la mayoría con la que cuenta su partido y aliados para llevar temas importantes a la Tribuna Legislativa.

Es clara la cercanía que tiene con la gobernadora Delfina Gómez, por lo que da una buena señal de sinergia entre el Ejecutivo y Legislativo para los siguientes tres años.



LA PATRONA | LA IMPLACABLE

- *¿Qué le espera a México con Trump?...*
- *Debe ser mujer la próxima líder del PRI*
- *Vilchis debe aceptar las consecuencias*
- *Fiscalización en Edomex, en pleno apogeo*
- *OSFEM se lava las manos vs Eruviel y ADM*

... Como decían los abuelitos: "a ver si puedes echarte este trompo a la uña" ...

... La situación de la relación de México con Estados Unidos, y hablamos de las próximas administraciones de ambos países, ya se pusieron color de hormiga...

... Donald Trump volvió a mostrar un lenguaje duro contra México, y al calor de su discurso electoral habló de Ebrard y de AMLO, creando una confusión en México...

... Desde luego puso en medio, a la virtual presidente electa, Claudia Sheinbaum...

... A Marcelo lo calificó de una persona "estúpida" y con un bajo nivel de IQ...

Luego, sin decir su nombre, criticó a López Obrador por su risible política migratoria, pero a la vez sentenció lo que podría ser su relación, de ganar la elección en EU, con la próxima mandataria mexicana: "Nos dieron todo lo que yo quise del gobierno de México", pronosticando que hará lo mismo del siguiente sexenio de nuestro país...

... Al final del día, las reacciones en México evidenciaron la falta de pericia diplomática para no responder, no sólo al yerro de la traducción del discurso, sino a la narrativa electoral que siempre usa Trump en contra de nuestra nación...

... Por supuesto, la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, reaccionó reprobando dichas declaraciones sobre el próximo secretario de Economía...

... ¿Qué pasará en esta relación con el vecino país del norte?...
¿Se la pasará Sheinbaum haciendo aclaraciones y reclamaciones durante los próximos seis años al ya casi próximo presidente Trump?...

... El PRI a nivel nacional, sigue siendo hoy en día una discusión interminable, pero además con un presente imperdonable, porque tanto sus militantes, simpatizantes y quienes vivieron de su presupuesto, obviamente sus políticos, ahora ni siquiera defienden los colores de su partido, cuando lo están viendo al borde del precipicio...

... Unos hablan de una "refundación", otros en desaparecerlo...

... Lo que es cierto es que, en lo medular del asunto, lo primero que tiene que hacer, es quitar de en medio al "Alito", al tal Alejandro Moreno, quien quiere hacer un "porfirato" del tricolor...

... De cara a la renovación de la dirigencia nacional del Partido Revolucionario Institucional, más allá de la acción que hoy se realiza en la supuesta cúpula, se está integrando un grupo muy poderoso de experimentadas mujeres priistas, para salvar al PRI del desastre al que lo llevó la dirigencia nacional, si así se puede catalogar, y llevar a cabo la refundación de ese partido...

... Necesario aprovechar la sensibilidad política y humana de las mujeres, porque hoy es su época histórica, para presentar una candidatura de unidad para la próxima Presidencia del PRI que, de acuerdo con la ley, el siguiente ciclo deberá ser encabezado por una mujer...

... De lo contrario, competir contra Morena con la metodología del siglo XX, simplemente no se puede; los del partido guinda traen todo el dinero, y no tienen ningún pudor ni empacho en gastarlo por encima del marco jurídico...

... Si tiene sus consecuencias cambiar de partido...

... Resulta que el hoy todavía alcalde de Ecatepec, el ahora militante del PT, Fernando Vilchis Contreras, acudió por tercera vez a solicitar audiencia con el titular de la Fiscalía mexiquense, José Luis Cervantes Martínez, y nuevamente le cerraron las puertas de la dependencia...

... El ex morenista pretende reclamar a dicha instancia, el por qué no "avanzan las investigaciones contra grupos criminales que operan en esa demarcación" ...

... Por ende, puso en tela de juicio las mesas de construcción de la paz, que pregona – así lo dijo – la gobernadora Delfina Gómez, ya que al menos 80 delincuentes, relacionados con casos de extorsión, secuestro, homicidio y venta de enervantes, fueron dejados en libertad, a pesar de que contaban con procedimientos y pruebas que los inculpaban en dichos actos ilícitos...

... Vilchis Contreras reiteró que hasta el momento la postura del fiscal estatal ha sido de omisión al llamado del gobierno municipal, de trabajar conjuntamente en el combate a los delitos de alto impacto...

... Aún cuando la Fiscalía General de Justicia del Estado de México no ha emitido postura alguna ante el caso, es de mencionar que si el presidente municipal ecatepequense, reclama la falta de apoyo gubernamental, quiere decir que la seguridad pública municipal falló en su cometido...

... Lo malo es que lo hizo durante seis largos años, productos de dos periodos de administración de Vilchis, y ahora cuando ya va de salida, se le ocurre exigir algo que era su obligación contrarrestar...

... La fiscalización en el Estado de México, está en pleno apogeo...
... Resulta que el Órgano Superior de Fiscalización del Estado de México (OSFEM) impuso 19 multas económicas a 17 entidades fiscalizables estatales, municipales, organismos descentralizados municipales y un fideicomiso estatal, por omisión, inconsistencias, información incompleta o por no entregarla, lo cual impidió actos de fiscalización...

Las entidades a las que se impusieron las llamadas, jurídicamente, "medios de apremio", fueron aplicadas a los municipios de Acambay, Ocoyoacac, Villa de Allende, Valle de Chalco Solidaridad, Temascalcingo, Villa del Carbón (dos medios), Cuautitlán, Toluca, Huixquilucan, Tlalnepantla, Malinalco (dos medios) y Jaltenco, así como al Organismo Público Descentralizado para la Prestación de los Servicios de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Chalco (ODAS)...

... Quien no se salvó también de las sanciones, fue el Instituto de Salud del Estado de México, el Fideicomiso para el Desarrollo de Parques y Zonas Industriales del Estado de México, la Secretaría de Desarrollo Económico, así como la Comisión de Agua del Estado de México...

... Dichas entidades fiscalizables no atendieron, omitieron o entregaron de manera incompleta la información solicitada por las auditorías especiales de cumplimiento financiero e inversión física, por el desempeño y legalidad, así como de la Unidad de Seguimiento, a las que están obligadas a presentar...

... Reza el adagio: "Explicación no pedida, acusación manifiesta"

... Resulta que el Órgano Superior del Estado de México (OSFEM) aseguró que no participa en las denuncias que autoridades de la Secretaría de la Contraloría del Gobierno estatal han iniciado contra los dos gobiernos anteriores...

... La aclaración fue hecha por la Auditoría del Gobierno del Estado de México, a través de sus redes sociales, la cual presentó diversas denuncias penales contra personas, ex servidoras públicas de los gobiernos de Eruviel Ávila Villegas y de Alfredo del Mazo Maza, a la cual se atribuyen las denuncias...

... Los delitos que se presumen, de acuerdo con las publicaciones, son: la presunta comisión de delitos como: fraude, robo, enriquecimiento ilícito, abuso de autoridad y delitos contra la hacienda pública.

Las denuncias han sido ante la Fiscalía General de Justicia de la entidad y ante el Órgano Interno de Inspección, Supervisión, Evaluación e Investigación de Personal Operativo de la Fiscalía, en contra de ex servidores públicos de gobiernos anteriores entre los años 2011 y 2023...

... En este sentido, el propio OSFEM informó que no participa en estas acciones, pues corren por cuenta del Ejecutivo mexiquense...

... Así, en el caso del Poder Ejecutivo, es la Secretaría de la Contraloría del Estado de México (SECOGEM) quien coordina el Control Preventivo, a través de los órganos internos de control de las respectivas dependencias...



Hay cosas contra las que uno no puede luchar, por ello hay que entenderlas con madurez y sabiduría, una de ellas es el paso del tiempo a lo largo de nuestras vidas, ese elemento implacable que no nos perdona, que es tan valioso y que finalmente es parte de la vida misma, aunque muchos se nieguen a entenderlo así. Esto es algo que siempre he pensado y que seguramente le tocó analizar en estas últimas semanas al presidente de Estados Unidos, **JOE BIDEN**, quien después de tantas señales negativas, tuvo que abandonar la carrera por la presidencia de la nación, seguramente una decisión difícil, pero que finalmente fue la más acertada si es que los demócratas desean pelear en las elecciones con el candidato republicano, y siempre polémico, **DONALD TRUMP**.

Ahora parece que quien entrará al quite será la Vicepresidenta **KAMALA HARRIS**, quien de ser designada, buscará ser la primera presidenta de Estados Unidos, sin embargo, arranca con una considerable desventaja, pues tantos errores de los demócratas le han dado una ventaja a **TRUMP**.

Lo cierto, es que de forma preocupante algo está fallando en la democracia moderna a nivel global que el pueblo no está tomando las decisiones correctas en muchos casos, pues los sistemas de los partidos políticos no dejan de fallar, ya que lejos de tener a los mejores perfiles para gobernar a las naciones, impera un riesgoso populismo lleno de ignorancia, ambición y codicia que nos pone en riesgo a todos.

La elección presidencial de Estados Unidos es importante para México y el mundo, pues es una de las naciones más poderosas, así que ojalá que se tomen las mejores decisiones, ya que de lo contrario muchos escenarios se nos pueden complicar, algo que sería terrible, pues en el papel deberíamos vivir en una evolución constante y no en medio de decisiones negativas que nos hacen retroceder en todos los sentidos.

LA GRÁFICA DE HOY

Es del partido de mis queridos Diablos Rojos del Toluca, que visitaron el estadio de Ciudad Universitaria en la "chilangolandia", donde enfrentaron al Cruz Azul que llevaba paso perfecto en el inicio del torneo y que estuvo a unos cinco minutos de perder el invicto, después de que el marcador se encontraba 0 a 1 gracias a una gran jugada de **PAULINHO** que le puso medio gol a **MAXI ARAUJO**.

Y aunque los aficionados queríamos los tres puntos escarlatas, hay que aceptar que el equipo dio una buena actuación en calidad de visitante, sin embargo, es un hecho que tiene que mejorar y aprender de los errores tácticos y de concertación que se registraron ayer y que costaron el gol del empate por parte de **SEPÚLVEDA**.

Ahora se viene una enorme pausa, todo gracias a la mala planeación de la Legión del Mal de la Federación Mexicana de Fútbol, que a cambio de miles de dólares, decide suspender el torneo para dar paso a la innecesaria Leagues Cup, que se jugará del 27 de julio al 25 de agosto, y que como dijo mi paisano y entrenador del Toluca, **RENATO PAIVA**, no tiene sentido que la competencia local se detenga para jugar en Estados Unidos, pues el único paro que debería existir es por la selección, palabras con las que coincido, el único objetivo de este torneo es apelar a la nostalgia de nuestros paisanos para sacarles una buena cantidad de dólares, dejando a un lado lo deportivo, algo incongruente, pues vaya que al fútbol mexicano le urge trabajar más que nunca en este sentido.

Pero como bien decía un amigo mío, "esto es lo que hay", así que ojalá le sirva a mi Toluca viajar a Estados Unidos para que regrese más fuerte en el torneo local, que al final es lo que más nos interesa a los aficionados escarlatas, que después de la inversión que hizo el dueño, **VALENTÍN DIEZ**, confiamos en que se hará un gran torneo para ser candidatos al título, que es lo que tanto anhelamos.



Y VA DE CUENTO

Una persona de baja estatura de nombre, **PONCHO MENDOZA**, toma el tren de la Ciudad de México a Guadalajara y después de un rato se escucha por megafonía: Atención viajeros, por problemas técnicos este tren no podrá realizar parada en Zapopan, a lo cual el enanito se pone a llorar.

Entonces el viajero que va enfrente, un legionario de Cristo, de nombre **GALDINO FUENTES**, le pregunta que por qué llora, y **PONCHO** le responde: Pues es que me voy al entierro de mi abuelita en Zapopan, y el tren ha dicho que no va a parar.

GALDINO le comenta: Tú tranquilo, que en la Legión nos han enseñado a ser bondadosos con el prójimo, así que te quedas en Zapopan, no te preocupes, cuando estemos a la altura del andén de la estación de Zapopan te agarro por la cabeza, te saco por la ventanilla, empiezas a correr en el aire y luego te suelto, así, al ir corriendo no te caes al suelo. A lo que **PONCHO** responde: A toda madre, estoy de acuerdo, así lo haremos.

Al llegar a Zapopan hacen lo acordado, pero minutos más tarde el legionario va a la cafetería del tren y allí ve al enano llorando, por lo que le pregunta: ¿Qué haces aquí, si yo te dejé en Zapopan?

Y **PONCHO** le responde: En cuanto me bajaste, tres vagones atrás, viajaba otro cabrón de la Legión, que, al verme correr por el andén, sacó su brazo por la ventanilla, y dijo: Por la Legión, que este tren, tú no lo pierdes...

2 **lunes**
Estado de México
22 de julio de 2024
HERALDO

ideas & VOSES

editorial

LAS DEUDAS AMENAZAN CON PARALIZAR A LOS GOBIERNOS

municipales hace ya muchos años y eso que no vivieron austeridad, recortes presupuestales ni pandemia.

El problema es que los diputados de legislaturas anteriores tapaban este desorden con la aprobación de deudas a los alcaldes, frecuentemente porque acababan de ser ediles ellos mismo o pretendían serlo en el siguiente periodo

Total, caímos en una especie de círculo vicioso que ahora puede ser una condena para los actuales gobiernos, la mayoría morenistas.

Y es que por mucho ahorro que consigan, las deudas les tienen comprometidos la mayoría de los ingresos, y con el recorte presupuestal por la pandemia, será difícil sacar adelante este trienio.

Para colmo, los niveles de recaudación, en especial en los municipios rurales, son prácticamente nulos.

Así enfrentarán el inicio de trienio, veremos cómo lo van a terminar.

“Vamos a respetar siempre la decisión del pueblo de Estados Unidos. Quien ellos decidan que va a ser su presidente, nos vamos a llevar bien, vamos a seguir trabajando conjuntamente, pero siempre es importante que a los compañeros que trabajan con nosotros y a nuestro país, siempre, nos traten bien”

CLAUDIA SHEINBAUM,
virtual presidenta electa.



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- **VAN 50 DÍAS, ANA LILIA HERRERA NO RENUNCIA. NI SE ACUERDA DE LA ELECCIÓN.**
- **María Eugenia Rojano, titular de Secampo ya dejó en claro que es capaz de cometer toda clase de irregularidades en contra del personal.**
- **Cuando la gran mayoría de los trabajadores del GEM se van una semana de vacaciones, en Secampo por órdenes de la secretaria se tienen que quedar a trabajar.**
- **Comentario del día: Llegan percepciones extraordinarias a empleados de la administración estatal.**
- **Pero hasta el viernes pasado, no se habló de la firma del Convenio de Sueldo y Prestaciones con el Suteym.**
- **La pregunta es: ¿Unilateralmente el GEM determinó el monto del aumento al salario sin tomar en cuenta al "fiel" Herminio Cahue o no hay aumento?**

■ PARECE LAMENTABLE QUE una de las dependencias más importantes en lo que se refiere al tema económico y que durante el sexenio de Alfredo del Mazo fue de las más afectadas, debido a la pobre política e idea que le imprimió el mandatario, ahora va por un peor camino.

Durante los últimos meses la pasada administración se buscó algo de estabilidad, pero en general fue la dependencia que más cambiaba de titular, en promedio uno cada año, lo mismo que en la direcciones. Parecía que cuando un funcionario daba resultados, el gobernador ordenaba la remoción.

Siempre anteponía el pago de favores políticos, pero los que llegaban poco podían hacer, ya que el control de los recursos estaba centralizado desde algunas oficinas de la Secretaría de Finanzas.

Incluso, cuando se entregaron apoyos como la llamada tarjeta verde, funcionarios de la dependencia sólo servían para organizar el evento, pero los que determinaban a quién les llegaba eran los de la Secretaría de Desarrollo Social.

El cambio de nombre de Desarrollo Agropecuario a Campo no sólo fue un asunto estético, empezaron a dejar de lado el apoyo a la producción para transformarlo en social.

La crisis se agudizó debido a la política del ejecutivo federal; AMLO quitó programas que llegaban a los campesinos con un porcentaje importante del Gobierno federal y del estatal.

Problemas con el personal no eran graves, se les respetaba y cuando, la ahora mandataria, les prometió que tenían asegurados sus puestos de trabajo, no se imaginaron que todas esas palabras quedaría en promesa, que llegaría una secretaria a la que el trato al personal no le interesa, es más importante la nómina y hace un manejo de la dependencia como si fuera líder de la Central Campesina Cardenista.

Mucho hemos comentado sobre la situación que se vive al interior de la Secretaría del Campo y cada semana que pasa, la titular, María Eugenia Rojano tiene peores desplantes.

Despidos, violencia laboral, obligarlos a poner de su bolsa para hacer trabajo de la oficina, sus carros, injusticias con empleados a los que despide sin el menor miramiento, la falta de agua que se convirtió en un pretexto para presionarlos más y si no les gusta que renuncien.

Ahora, que venía una semana de vacaciones y todos tenían la promesa de contar con esos días libres, resulta que de último minuto les manda un

oficio exigiendo que se presenten a trabajar.

Así que muchos en Secampo no tendrán vacaciones, la secretaria entregará apoyos esa semana, así que les ordena estar en la oficina todos los días.

Y como están las cosas, seguro nos vamos a enterar de peores acciones, la violencia laboral no se detiene y todo apunta a que tiene muchos "amigos" que ya les prometió estar en la nómina, aunque no hagan mucho.

A esta administración como a la pasada de Alfredo del Mazo, no le interesa mucho el campo, algún evento para tomarse la foto, pero los líderes campesinos sólo entienden que pasan por una crisis y el Gobierno estatal los tiene olvidados.

COMENTARIO EL DÍA: LLEGA AUMENTO A TRABAJADORES DEL GEM.

PERO NADIE HABLA DE QUE SE HAYA FIRMADO EL CONVENIO DE SUELDO Y PRESTACIONES.

El aumento salarial del 2024 se atrasó como no había pasado en otro momento. La actual administración estatal mantiene los mismos vicios de la que encabezó Alfredo del Mazo.

El último año, del mal recordado ejecutivo estatal, el aumento salarial llegó al final del primer semestre. Hasta ese momento no se había tardado tanto a pesar de que evidentemente se tenía el recurso para entregarlo.

Regularmente se hacía durante el primer trimestre del año.

Con Herminio Cahue, como el más fiel colaborador del "patrón" no dijo nada y hasta aplaudió cuando firmaron el convenio. Casi agradeció la atención del mandatario de darles el aumento.

Ahora, esta administración no cambió. Incluso han atrasado el aumento más que Alfredo del Mazo.

Que quieran "tapar el sol con un dedo" al decir que lo hacen con retroactivo, lo volvemos a repetir, no hacen un favor a los trabajadores.

VIENE EN LA QUINCENA UN PAGO EXTRA A LOS TRABAJADORES Y SÓLO SILENCIO DEL "FIEL" COLABORADOR HERMINIO CAHUE

El pasado 9 de julio, el líder del SUTEYM, Herminio Cahue, muy contento dio a conocer que avanzaban exitosamente las negociaciones del Convenio de Sueldo y Prestaciones 2024.

La foto con Trinidad Franco Arpero, Oficial Mayor de la entidad no faltó.

Poco le importó que era julio y apenas tenían los primeros acercamientos.

Desde entonces nada se había dado a conocer, incluso hasta el fin de semana pasado, algunos funcionarios del sindicato comentaban que no había nada.

Lo extraño es que en días pasados trabajadores del Gobierno estatal recibieron su sueldo adelantado del 28 de julio y viene un recurso extraordinario que todo apunta a que es el aumento de sueldo con retroactivo.

Pero Herminio Cahue, muy dado a presumir sus "logros" o desde la administración estatal no han hablado del tema relacionado con la firma del Convenio de Sueldo.

Entonces las preguntas son: ¿El recurso extra que recibieron es el aumento salarial con retroactivo? ¿Si es el aumento, lo resolvieron de forma unilateral y a propósito lo entregan el fin de semana, justo antes de vacaciones? ¿Pueden entregar el incremento sin firmar el convenio? ¿Herminio Cahue se prestara a lo que le ordenen?



PÉNDULO POLÍTICO

Por: Emiliano Carrillo Carrasco.

Lucha de Poderes entre Grupos Alfa

La secretaria de gobernación Luisa María Alcalde argumentó que la presentación de más de 373 diputados no es violatoria al Art 54 de la constitución. La votación de la coalición de Morena obtuvo 54 % y con las designaciones por el INE al 74%. Pt, y PVEM sobrepasará los 8 puntos. En la elección de diputaciones federales, Morena y sus aliados obtuvieron el 54.7% de la votación total. Eso debería significar, según el espíritu del legislador, que no tengan más del 62% de los espacios. La coalición proyecta tener el 72%, lo que claramente va en contra del voto ejercido en las urnas y la oposición obtuvo el 42%. La presión política es brutal y ya se vivió en la Ciudad de México, donde legisladores de Morena solicitaron se les considerara como diputados del PT y del PVEM.

Lo anterior, para que le dieran una mayoría artificial a la coalición de los partidos en el Gobierno y le quitaran espacios de representación proporcional a la oposición y están las impugnaciones en el tribunal electoral sobre "fraude constitucional". La asignación de plurinominales se hizo para darle voz a las minorías desde la reforma de 1996 y 2014 Las Coordinaciones del Poder Legislativo 2024-2027 por Morena de sus 34 diputados 29 MR. Y 5 RP: La Sobre-Representación y la sub-representación en la interpretación de los tribunales electorales perteneciente al poder judicial, el poder judicial integrado por 11 magistrados de la SCJN. Las determinaciones de los medios de impugnación en los tribunales electorales, sobre el tema de la sobre representación y la sub-representación de los diputados de Representación Proporcional de los 30 diputados.

La enseñanza de la Ciencia Política en la lógica del conocimiento. Hay que enseñar a pensar lógica y sistemáticamente. Lo que equivale a enseñar a diferenciar en lo conceptual entre niveles de abstracción, categorías, diferencias de grado, etc. Nohlen, "el debate se centra en lo que se quiere medir: la calidad de la democracia o la calidad de los resultados de la democracia, o ambos objetos al mismo tiempo". En el campo de la política institucional, en general, y de las reformas electorales y de los sistemas electorales, en particular. Bajo el aspecto de las teorías y políticas del desarrollo, así como también bajo cuestionamientos político-institucionales y bajo el aspecto de la transformación de sistemas del autoritarismo a la democracia liberal en los sistemas políticos Democráticos o un sistema Autocrático.

El Estado montado de instituciones y el estado de derecho en encontrar y organizar a la población en gobernabilidad o lo contrario en la ingobernabilidad a falta de equilibrios y a sus actos violatorios de las garantías emanadas por la constitución, toda ley o norma puede ser legal pero no constitucional. El poder político está con sus contrapesos a nuestro sistema de partidos y a la división de poderes. La concentración del poder nos lleva a gobiernos de una Las cartas en los tribunales y las fuerzas políticas por controlar el congreso del Edomex. Mexiquenses de corazón su candidato Maurilio Hernández, podría ser bajado por el concepto de género y Paco Vázquez del secretario de Gobierno. Sola persona Autocrática y la concentración de poder en controlar al poder legislativo a través de su gobierno de coalición. Los espacios de maniobra y las estrategias de reforma de las prácticas parlamentarias de gobierno y de coalición. La avanzada en controlar el congreso (2024-2027) en las hipótesis de la acción de ingobernabilidad del GEM.

¿QUÉ PASARÁ CON LA OCURRENCIA DE HIGINJO SOBRE UNA NUEVA CONSTITUCIÓN PARA EL EDMEX?. No es ocurrencia es el objetivo controlar el congreso: Las Coordinaciones del Poder Legislativo 2024-2027 Y el Tema de Sobre-Representación. Los fundamentos de naturaleza en materia electoral en las designaciones de representación proporcional de los congresos federales y locales. La de-

signación conforme al artículo 54 de la CEUM, en la pluralidad política de los partidos políticos.

El juzgador de los tribunales electorales sus resoluciones serán inatacables, inapelables este órgano del poder judicial. La sobre representación del 8% de los partidos y a sus determinaciones de designar por el INE. La designación conforme el cuerpo del espíritu del artículo 54 de la constitución y su integración de los curules de representación proporcional y evitar la sobre representación de un partido o a los convenios de coalición. En la mesa de las instancias a resolver en el término 23 de agosto el tribunal resolverá los medios de impugnación a través de los partidos políticos. La Secretaria del ala radical del jefe político: Luisa María Alcalde defiende que Morena desde el poder del ejecutivo en la posición de la sobre-representación y aliados tengan mayoría en San Lázaro; rechaza sobre-representación.

El Código Electoral del Estado de México, en el artículo 369, Los diputados RP que corresponda a cada partido político, se hará alternando, los candidatos que aparezcan en la lista presentada por los partidos políticos y los candidatos que no habiendo obtenido la mayoría relativa, hayan alcanzado la votación, en números absolutos, más alta de su partido por distrito. Las determinaciones de los medios de impugnación en los tribunales electorales, sobre el tema de la sobre representación y la sub-representación de los diputados de Representación Proporcional de los 30 en el Edomex. Las Resoluciones del tribunal electoral son inatacables, válidas y definidas, por ejemplo el candidato a la diputación federal del distrito de Lemsa por el PVEM. Los hechos por deudor alimentario. Las coordinaciones de las coordinaciones en la legislatura del Edomex, Morena con 34 diputados de 75, JUCOPO son dos fuerzas GEM y Horacio Duarte a Paco Vázquez y Maurilio Hernández por Higinio Martínez por tercera ocasión desde 2018 al 2024. Mi tierra Texcoco estado de México se confirmó que puede más una sociedad sin compromiso ciudadano a la regla de paternalismo de necesidades, la incapacidad de pensar y razonar a la resiliencia ciudadana al triunfo inobjetable de Morena 2024.

La pluralidad política en extinción de poder centralista que dependerá de su voluntad autocrática. Los próximos meses a las acciones del partido en el gobierno en políticas, sociales y económicas al tener el báculo del poder absoluto en los congresos. Las coordinaciones de las coordinaciones en la legislatura del Edomex, Morena con 34 diputados de 75, JUCOPO son dos fuerzas GEM y Horacio Duarte a Paco Vázquez y Maurilio Hernández por Higinio Martínez y la polarización INTERNA.

La Legislatura estará integrada con 37 hombres y 38 mujeres y por resolver a morena la equidad de Género de mujer, de lo cual se quitaría a Maurilio Hernández De RP. Morena le corresponden 5 plurinominales, más 29 ganados a 34, el PT contará con 8, 5 de mayoría y 3 de RP; PVEM con 10, de los que 6 son de mayoría y 4 de RP. Las maquinaciones de fraudes a la constitución. Morena 143 gana 124 y sin alianza 37 candidatos, al verde 71 gana 57 y 46 y ganó 38 Pt. Conforme al artículo 54 de la constitución. La acción de engaño al tope de 300 diputados por un solo partido, de lo cual con el convenio de coalición eso representa al 16 puntos, engañado la regla de no más de 8 puntos conforme al artículo 54 de la constitución, esto es, que no podrán tener y la designación conforme al 8 puntos "diseño de la coalición". En el caso del PRI tendrá 9, de los cuales son 2 ganados en las urnas y 7 de RP en la elección intermedia tenía 24 diputados; en lo que respecta al PAN suman 7 en la elección intermedia eran 11, de los que 3 ganaron en las urnas y 4 son de RP; el PRD tendrá 2 diputados (RP). Movimiento Ciudadano con 4 RP. La injerencia de la secretaria Luisa María Alcalde en presionar a los tribunales electorales. Los 373 diputados designados desde el INE con Guadalupe Taddei y hasta el término el 23 agosto.

El juzgador resolverá las impugnaciones de los partidos políticos.

+ Pese a todos los intereses, llega la justicia para familiares de Brayan Isidro Zarco Rivera, estudiante normalista asesinado en una “novatada” en la Normal de Tenerife “Lázaro Cárdenas del Río”.

+ Cenobio Fuentes Calderón, director de la Normal de Tenerife, fue suspendido por autoridades de SEIEM.

+ El Presidente de Estados Unidos Joe Biden, renunció a su candidatura como lo advertimos hace unos días, ofreció todo su apoyo a Kamala Harris.

+ Maurilio Hernández González, quedó fuera de la próxima bancada de Morena en la LXII Legislatura; ni Jucopo, ni coordinación, ni diputación plurinominal por la sobre representación parlamentaria.

+ MÁS ALLÁ DE IDEOLOGÍAS. Las calles de Toluca, se encuentran en muy malas condiciones.



PESE A TODOS LOS INTERESES, después de una semana, llega la justicia para familiares de Brayan Isidro Zarco Rivera, estudiante normalista asesinado en una “novatada” en la Normal de Tenerife “Lázaro Cárdenas del Río”, donde, por cierto, esas novatadas o recibimientos normalistas de la época neandertal, hace 6 años dejaron minusválido a otro estudiante de la



Escuela Normal de Tenerife, quien por cierto acababa de nacer su pequeña bebé. Hoy, después de seis años del calvario que vivieron sus padres, esa niña debe estar cursando la educación básica, pero las lesiones causadas a su progenitor le complicaron el tener acceso a una vida normal o sin violencia.



CENOBIO FUENTES CALDERÓN, DIRECTOR de la Normal de Tenerife, fue suspendido por autoridades de los Servicios Educativos al Servicio del Estado de México, SEIEM, debido a su pésimo debut como abogado, al encabezar una conferencia de prensa donde convocó a algunos representantes de medios de comunicación y tratar de tergiversar las investigaciones que le corresponden únicamente a la Fiscalía General de Justicia del Estado de México, FGJEM, no a una de las partes responsables de manera directa como es el director de la Escuela Normal de Tenerife, donde un estudiante perdió la vida por la salvaje golpiza que le propinaron otros de sus “compañeros” de banca.

ESTE DOMINGO, el Presidente de Estados Unidos Joe Biden, renunció a su candidatura para buscar la reelección de EU, y como lo advertimos hace unos días, ofreció todo su apoyo a la vicepresidenta de Estados Unidos de Norteamérica Kamala Harris, quien podría convertirse en la primera mujer de origen afroamericano en ser electa Presidenta en toda la historia de los Estados Unidos de Norteamérica. Algo que jamás imaginaron los políticos misóginos y machistas como Donald Trump, a quien le crecerán más las orejas por mentiroso y xenófobo. Por el momento la mayoría de mujeres y hombres tanto en el Senado como en varias gubernaturas, han manifestado su total respaldo económico y político a la candidatura Presidencial de Kamala Harris, la mujer que para quien no lo sabe todavía, hace dos años, tuvo el valor de venir a México y encabezar precisamente la detención de uno de los grandes capos en el llamado triángulo de las bermudas de México (Sonora-Sinaloa y Chihuahua), la anécdota viene a co-

lación, solamente para quienes creen que a la señora Harris, le tiembla la mano para aplicar la Ley. Además de quedar muy claro que este es el milenio de las mujeres, la llamada era de acuario es real y verdadera.

MAURILIO HERNÁNDEZ GONZÁLEZ, el profesor que ha sido 4 veces diputado local en el Estado de México, quedó fuera de la próxima bancada de Morena en la LXII Legislatura; ni Jucopo, ni coordinación, ni diputación plurinominal por la sobre representación

parlamentaria de Morena, en el Congreso local del Estado de México. Ya veremos ahora quienes de sus protegidas y protegidos políticos en los municipios del Estado de México, pueden consolidar una carrera política, sin la ayuda o intromisión del profesor originario de Tultitlán, Maurilio Hernández González.



MÁS ALLÁ DE IDEOLOGÍAS. Las calles de Toluca, se encuentran en muy malas condiciones, los automovilistas sumamente molestos con el alcalde Juan Maccise Naime, quien no ha podido coordinar la tarea de la dirección de Servicios Públicos para bachear algunas calles y avenidas de la capital mexiquense como Jesús Carranza, Juan Aldama, Francisco Murguía entre otras de la parte centro de Toluca, que les urge por lo menos una bacheada porque son intransitables por las condiciones tan deplorables en que se encuentran. Ojalá el presidente municipal realice un recorrido por esas y otras calles de la ciudad capital, para que se de cuenta del estado tan deplorable en que permanecen y quizá el equipo que lo acompaña, debería esforzarse un poco en esas acciones que han dejado de hacer, porque no solamente es con discursos bonitos como se transforma y cuida la ciudad capital del Estado de México, las acciones deben ir a la medida de las palabras, para que no su-

enen huecos los discursos de Juanito Maccise.

SÍGANOS EN www.latribuna.com.mx





El pico del pollo

Alfredo Albiter Sánchez
alfredo.albiter@capitalmedia.mx

Ciudad fantasma (Última)

La disyuntiva ante la escasez de diversión y el exceso de inseguridad en Toluca, es mirar a otro lado para tener lo que no hay en la capital. Sitios dónde pasarla bien con los amigos o la pareja o ya de plano aventurarse a la Ciudad de México (CDMX). Así lo platicamos en la entrega anterior: "...apenas dejas tu automóvil en alguna de las calles, lo pones en peligro de un cristalazo o lo expones al robo de la batería o la computadora, dependiendo del modelo. Ya ni digas si dejas cosas al interior, aunque no estén a la vista. La culpa de quién es, no pues ni intentes decir que es de la autoridad por la inseguridad, pues apenas hay elementos para hacer algunos recorridos y pegarle a la extorsión en algunas zonas"... Pero, pues no importa, te vas a los antros que están en Metepec y asunto arreglado. Pues sí tienes razón, pero, ¿no importa que ese sea otro municipio?"...Pero ni está tan lejos, en 15/20 minutos ya llegaste y tienes un buen de lugares dónde ir. Perdón la necedad, pero ese es otra demarcación, y estamos hablando de la problemática en la capital del estado y bueno, pues tampoco es un municipio que digas ¡seguro, seguro, pues no!...Si, pero pues el chiste es divertirse ¿no?, pues sí, de eso se trata o mejor hacer lo que se hizo por mucho

Era la una de la mañana y podías brincar a otro sitio a pasar casi una hora de fiesta más, así fue hasta la llegada de "los mochos"

tiempo, por generaciones enteras. Te enfilas a Paseo Tollocan y le llegas a la Ciudad de México, en donde vas a encontrar de todo a toda hora. Es cierto, vas a gastar un poco más, pero no tienes problema de tiempo, le puedes parar cuando lo decidas y si te llevas a un chofer designado, pues ya ni te digo, la diversión está más que garantizada...Sin embargo, no es el meollo del asunto, pues hablamos de las muy pocas opciones de Toluca para divertirse después de las ocho de la noche, cuando al tratarse de la sede de los poderes debería ser un lugar cosmopolita, con una infinidad de opciones para todos los gustos, edades y posibilidades económicas. Alguna vez ya lo hubo, ya fue. Éramos menos habitantes y teníamos, no una, ni dos, sino al menos cinco sitios dónde divertirse. Era la una de la mañana y podías brincar a otro sitio a pasar casi una hora de fiesta más, así fue hasta la llegada de "los mochos", cuyo rancio criterio los llevó a

crear que cerrar espacios de diversión era sinónimo de seguridad. Nada más alejado de la realidad. Hoy tenemos una capital fantasma y la inseguridad anda a todo lo que da, a sólo una cuadra de la Comisaría de la Policía Municipal y de "El Diablito", se roban las baterías y computadoras de autos con el mayor descaro, en las meras "narices" de la "chota" sucede eso y todo mundo se hace como que la Virgen les habla. Ya le seguimos.

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, los daños por baches en las calles de Toluca y colindantes siguen creciendo cada día. Hoy tapan los "hoyos" y al día siguiente ya están más grandes. O están usando material muy "chafa" o adquirido en "Don Baratón". Medio solucionan el problema por unas horas y después se pone peor...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.



Ricardo Joya

¿Presidencia bicéfala?

El liderazgo -guste o no- que ejerce el presidente, Andrés Manuel López Obrador, difícilmente podrá repetirse en el corto plazo. Las características que posee permiten que la mayor parte de la sociedad lo evalúe positivamente, según los estudios de opinión como Consulta Mitofsky. El liderazgo populista transmite influencia social, además de que se muestra conocedor de la problemática nacional. "El pueblo lo reconoce como uno de los suyos, lo sigue y lo defiende de sus detractores" (Bolívar, 2017).

Las propuestas de un líder populista son claras, simples y su lenguaje es coloquial, además de que su principal bandera es la justicia social, mostrándose como un combatiente de la concentración de riqueza en unos cuantos "que viven a expensas del sacrificio del pueblo".

Una de las acciones que se ejecutaron, para transmitir y fortalecer ese tipo de liderazgo del presidente López Obrador, han sido sus "mañaneras", las cuales originalmente se mostraron como para desarrollarse frente a periodistas profesionales, aunque gradualmente las preguntas periodísticas se sustituyeron -en su mayoría- por "preguntas" a modo, convirtiéndose en un mecanismo propagandístico.

La propaganda, según Victoria O'Donnell y Garth Joweth, es: "intento deliberado, manipular el entendimiento y dirigir la conducta para alcanzar una respuesta que promueve la intención deseada del propagandista" (Citados por Espino, 2021).

Sabiendo que ese modelo ha dado resultado, la virtual presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo, ha sostenido el mecanismo de conferencias para definir los temas que en su agenda son estratégicos y fijar postura frente a las coyunturas. Incluso también hay "periodistas" que la felicitan porque ella les comparte novedades.

Gradualmente, el liderazgo que sostiene el presidente, él mismo lo ha transferido-compartido con la doctora Sheinbaum, al hacer frecuentes referencias a ella en su mañanera y, ahora, con las giras que realizan ambas figuras por el país, donde comparten eventos.

El propósito de esa estrategia es transmitir a los seguidores de López Obrador que Claudia es él y él es Claudia, de manera que se controle una eventual ruptura de percepción cuando él deje la Presidencia. De forma inédita -como mucho de lo que

Gradualmente, el liderazgo que sostiene el presidente, él mismo lo ha transferido-compartido con la doctora Sheinbaum, al hacer frecuentes referencias a ella en su mañanera y, ahora, con las giras que realizan ambas figuras por el país, donde comparten eventos.

ha ocurrido durante los últimos años-, el presidente en turno realiza una gira de trabajo con la persona que lo sustituirá, y con ello se auto reconoce como el mandatario que "permitió" y "alentó" la llegada de la primera mujer que gobernará este país. Ella, a su vez, lo enaltece como el li-

Seguramente habrá una transformación en el estilo de liderazgo que ahora dirige a la llamada "4T" y a Morena (donde también se perfila una mujer para guiar los destinos de ese partido), aunque lo que sí es casi un hecho, es que López Obrador será insustituible en su manera de liderar y, por ello, no dejará de estar activo. Habrá que ver qué tan cómodo resulta -en los hechos- mantener una presidencia bicéfala a partir de octubre.

*TodoComunica

La decisión del presidente de Estados Unidos, Joe Biden, de rechazar la candidatura de su partido para reelegirse en el cargo y proponer a Kamala Harris, como candidata demócrata, podría cambiar el escenario en la elección de noviembre próximo.

Profesor de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAEMéx.
Presidente del Consejo Ciudadano del Sistema Mexiquense de Medios Públicos.
X: @RJoyaC

PERFILES POLÍTICOS

JUAN LOPEZ CRUZ

Atentado a la vida

Parecía que el aborto era un tema olvidado en México, y no. Arturo Zaldívar, ex presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, que lo recuerda, "**siete años después**", de una lucha por su legalización, es el mismo organismo que presidió (**SCJN**), quien rechazó su legalización. Él explica las normas que penalizan el aborto, afectan los derechos de las mujeres por el solo hecho de existir.

El Cardenal, Felipe Arizmendi, sale al paso de estos comentarios y dice que "*ante las presiones realizadas para pedir la interrupción legal del embarazo, señala que el aborto no es quitar un tumor maligno, sino es destruir, matar y asesinar un ser humano*", solo Dios es dueño de la vida humana.

En la Ciudad de México, fue aprobado el aborto y la eutanasia, ambos temas de conciencia: Los capitalinos siguen preocupados sobre la Constitución de la Ciudad de México que nació oponiéndose a la vida de las mujeres y los hombres, aprobando el aborto y la eutanasia; ambos asuntos de vida y muerte, legitimados por los constituyentes.

Estos temas fueron aprobados con un sentido populista. Las opiniones de los capitalinos son en el sentido de que nunca se consultó a la ciudadanía, pues en su mayoría rechaza la práctica del aborto como la voluntad anticipada. Los constituyentes argumentaron que ellos aprobaron una Constitución Política de leyes, que rige la vida de los habitantes de la capital del país, buscando el desarrollo de una nueva entidad federativa. Sin embargo, los abortos se multiplicaron en virtud de que mujeres de otros estados acuden a la capital del país, para abortar.

El derecho a la muerte digna aprobada por la Asamblea Constituyente, de aquellos años con 56 votos a favor, 27 en contra y una abstención, es un recurso para impedir la prolongación del sufrimiento de enfermos terminales o incurables, explican. Esto solo se observa en la Ciudad de México. Sin embargo, se pensó que acudirían a la capital del país, aquellos enfermos que "deseen morir dignamente", como ocurre con el aborto.

Hacemos estos comentarios a distancia de muchos años, desde el punto de vista que nadie tiene derecho de atentar contra su vida. La vida humana es sagrada. Lo que antes fueron crímenes, aborto y eutanasia, ahora la **Constitución Política de la Ciudad de México** lo despenaliza. La Iglesia Católica, reprueba ambas prácticas, el aborto y la eutanasia. Los católicos, que son una gran mayoría en la Ciudad de México, rechazan ambas prácticas, porque nadie es dueño de su propia vida, y el que atenta contra ella es un criminal. Solo Dios es dueño de la vida de las mujeres y los hombres, y solo Él sabe cuándo y la forma de muerte de las personas. Por otro lado, durante la conmemoración del "**Día de Acción Global para el Acceso al Aborto Legal y Seguro**", en la ciudad de Toluca, así como en otras ciudades del país, se realizó una marcha de mujeres pidiendo la legalización del aborto, que se convirtió en violencia y vandalismo.

Estos comentarios retrospectivos sobre el aborto vienen a colación, por la información del gobierno federal, dice que del año 2007 a 2023, han acudido **72 mil 336 mujeres mexiquenses a practicarse la interrupción del embarazo**.



El gran circo de Trump y la caída de Biden

Como era predecible pero lo que no le quita lo ridículo, el expresidente Donald Trump volvió a su deporte favorito, que es despotricar contra Joe Biden.

Esta vez, el tema fue el anuncio del retiro de Biden de la carrera presidencial de 2024, una decisión que, de acuerdo con muchos especialistas y analistas, era cuestión de tiempo.

Donald Trump no perdió la oportunidad para lanzar verborrea e improperios en Truth Social, calificando a Biden como "el peor presidente de la

historia de nuestro país". Bueno, esta frase que lanza, saliendo de su boca, es como si el rey del caos le dijera a alguien que es un desorganizado.

Trump lanza insultos y acusaciones de mentiras, noticias falsas y encierros, todo con de paranoia trumpista. Según él, Biden sólo llegó al poder a través de un complot orquestado por los medios de comunicación y "cómplices". Es cómico, que estas palabras salgan de la boca de alguien que se dedicó a construir su carrera política sobre una falsedades y desinformación.

Pero no termina ahí. Trump ahora dirige los dardos envenenados hacia Kamala Harris. Dice que será más fácil de derrotar que Biden. La narrativa de Trump no deja lugar a dudas: quiere presentar a cualquier oponente demócrata como una amenaza inminente, pero, al mismo tiempo, una presa fácil. Una táctica política desgastada pero efectiva para mantener a sus seguidores en un estado de agitación y fervor.

Biden sucumbió no solo a su estado de salud, sino a las constantes críticas de los de su propio partido. Biden, cuya edad y condición han sido un tema

recurrente de debate, dio un paso al costado, y se comprometió a cumplir con su mandato. Es un desenlace triste para el mandatario más poderoso del mundo, pero inevitable, para una presidencia que, pese a algunos logros, no ha podido sacudirse la sombra de la ineficacia percibida.

El retiro de Biden y luego el ataque de Trump, tras eso "intento de magnicidio" en su contra, quizá son de lo último que veremos en este gran espectáculo de la política estadounidense, donde los actores principales parecen más interesados en sus egos y agendas personales que en el bienestar del país.

Trump seguirá con su retórica incendiaria y su constante victimización, y seguirá siendo el bufón que se cree rey. Biden, por su parte, se retira con una mezcla de dignidad y resignación, dejando tras de sí un legado que será objeto de debate durante años.

Pero el show debe continuar y podría ser Kamala Harris la candidata demócrata. O hasta el momento así se ha dado a saber. Y gane o pierda, al menos Trump dará un espectáculo extraordinario.